



## Panquehue: padres se inspiraron en película y quieren llevar a bebé con parálisis cerebral a México

**La idea es que reciba el tratamiento que se muestra en el film de Netflix “Los dos hemisferios de Lucca”**

Martín Bustamante Herrera nació el 23 de abril de 2024 y desde el primer momento él y sus padres, Manuel Bustamante y Francesca Herrera, comenzaron una lucha intensa por la vida. Su madre relata que, tras dos días de inducción, su hijo llegó al mundo asfixiado, requiriendo reanimación por siete minutos. Desde ese momento, la vida de esta familia cambió para siempre.

A poco de nacer, comenzaron a verse las secuelas del daño cerebral: Martín no traga, no ve, no escucha y necesita de dispositivos médicos para alimentarse y respirar. Ha sido sometido a múltiples intervenciones, incluyendo una traqueotomía para proteger su vía aérea y una gastrostomía para poder alimentarlo.

Actualmente, Martín es atendido en la Teletón, donde recibe terapias para conservar la movilidad. Si bien la institución ha sido clave para mantener su cuerpo activo, la familia sabe que el daño está en el cerebro, y es ahí donde buscan esperanza.

Esa esperanza llegó de la mano de

una película: “Los dos hemisferios de Lucca”, que narra el tratamiento de un niño con parálisis cerebral mediante una tecnología llamada Cytotron. Inspirados por esta historia real, Francesca y su pareja iniciaron una intensa búsqueda de información. Así llegaron a Ciudad de México y al neurólogo Eduardo Barragán, quien atendió al niño que inspiró la película y que hoy ofrece un tratamiento similar con una máquina llamada DIBA.

Tras una consulta por telemedicina, el doctor Barragán confirmó que Martín es un buen candidato. El objetivo principal es reconectar funciones neurológicas básicas como la visión y la audición. Pero el costo es elevado: entre 15 y 20 millones de pesos chilenos.

“Llevamos 12 millones reunidos con mucho esfuerzo. Hemos hecho rifas, platos únicos, ventas, y ahora organizamos un bingo para el 2 de mayo en la Casa del Rayuelero, en La Pirca, Panquehue, a las 18 horas. El cartón costará \$3.000, y dos por \$5.000”, cuenta Francesca, quien también ha difundido el caso en redes sociales y en televisión.

Quienes deseen colaborar con esta causa pueden realizar sus aportes a Banco Estado, Cuenta Rut: 16.991.336-6 a nombre de Francesca Herrera Torres, correo francescaherrera@hotmail.com